

Inaugurant une nouvelle et charmante collection de volumes illustrés à un franc, M. M. Lethielleux et Paillart ont voulu y réserver une des premières places à l'exquis chef-d'œuvre de Louis Veuillot. Ceux qui ont déjà lu ces pages gracieuses et pénétrantes seront heureux de les retrouver sous ce format élégant et de voir, évoqués par le crayon spirituel et délicat de Jouvenot, les personnages du récit. Ceux qui ne connaissent encore que de renommée *Corbin et d'Aubecourt*, profiteront de l'événement pour en savourer le charme littéraire et la saine émotion.

Tout ce qu'il y avait de tendresse et de douceur dans l'âme du grand polémiste, se résume et se révèle en cette simple histoire, assaisonné d'une pointe d'ironie qui saisit sur le vif les défauts et les ridicules. Au milieu des romans contemporains, la plupart d'une morbidité dangereuse ou d'une rare insignifiance, on respire avec joie l'atmosphère de clarté et de santé qui se dégage de ce livre demeuré plein de fraîcheur et de jeunesse. L'écrivain que les journalistes militants devraient prendre pour modèle, a su créer aussi, dans *Corbin et d'Aubecourt*, le type achevé du roman chrétien. Les délicats de lettres y trouvent un régal ; les imaginations les plus simples y découvrent un attrait ; toutes les âmes y rencontrent une beauté.

—GROUPEUR NOTRE PEUPLE. Les Devoirs de l'heure présente. Par Mgr GIBIER, évêque de Versailles. Fort volume in-12, 3 fr. 50. — P. Lethielleux, éditeur, 10, rue Cassette, Paris (6^e).

L'inlassable évêque de Versailles vient de faire paraître un nouveau volume qui arrive bien à son heure. Le groupement est la loi de la vie. Il est surtout la loi de l'Église catholique, qui n'est elle-même qu'un vaste groupement dont le Pape est le chef visible, et Jésus-Christ le chef invisible. C'est par le groupement que se réveillera et se relèvera l'Église de France, diocèse par diocèse et paroisse par paroisse.

Grouper en masse, grouper les catégories, grouper les élites, grouper les besoins et les intérêts, grouper les forces, tel est le devoir impérieux de l'heure présente, devoir qui s'impose en même temps au clergé et aux catholiques et qui décuple leur activité en la coordonnant, en la disciplinant.

C'est ce qu'explique Mgr Gibier, avec la vigueur de talent qu'on lui connaît et l'esprit pratique qui distingue éminem-